



menyakiti dan bercerai berai, semisal saling memfitnah, berkelahi, dan membunuh teman sendiri.

- c. *Ketiga*, akhlak kepada diri sendiri, sebetulnya peserta didik tidak hanya mempunyai akhlak kepada Allah dan kepada sesama saja, akan tetapi dirasa sangat kurang sempurna apabila peserta didik dalam berakhlak kepada dirinya sendiri tidak diperhatikan. Peserta didik harus mempunyai rasa malu kepada Allah, karena dengan rasa malu itulah peserta didik dalam setiap perbuatannya akan terjaga dari kesalahan dan kemaksiatan. Seperti contoh : Peserta didik selalu bersikap jujur, baik jujur dalam perkataan maupun perbuatan, menjauhi perkara yang diharamkan. Ketika peserta didik hendak berbuat kemaksiatan, maka ia terbentengi oleh rasa malu kepada Allah SWT dan sanggup memerangi hawa nafsunya serta akan terjaga dan terbebas dari kesalahan. Dalam hal ini al-Sya'rani memberi solusi dengan cara mengasingkan diri dari perbuatan maksiat dan meninggalkan perkara mubah ke perkara yang lebih baik. Jadi jelas bahwa rangkaian tujuan pendidikan akhlak 'Abd al-Wahhab al-Sya'rani mengandung tiga makna sekaligus yaitu membentuk manusia yang berakhlak mulia kepada Tuhannya, kepada sesamanya dan kepada dirinya sendiri. Dengan kata lain, tujuan pendidikan menurut 'Abd al-Wahhab al-Sya'rani adalah untuk membentuk manusia yang berakhlak.





- 3) Jujur dalam bekerja. Dalam kehidupan sehari-hari, menerapkan sikap jujur memang sulit tetapi itu telah menjadi tuntutan hidup, agar selalu berada di jalan yang benar, yaitu jalan yang diridhai Allah SWT. Adapun beberapa cara agar selalu bersikap jujur adalah : a) mencari teman yang jujur dan menghindari teman yang berbuat kerusakan. b) hidup di lingkungan masyarakat yang baik dan kondusif akan memberikan kita suatu sikap hidup yang menuntut untuk selalu bersikap jujur
- 4) Mengasingkan diri dan diam. Zaman dahulu, mengasingkan diri adalah mengosongkan hati dari selain Allah SWT. Itu dilaksanakan baik dengan menyepi meninggalkan dunia ramai dan menyendiri di dalam gua-gua di tengah hutan ataupun menyepi di dalam dunia keramaian. Akan tetapi zaman dahulu dengan zaman sekarang pasti sangat berbeda jauh. Nah, apabila konsep mengasingkan diri dan diam ini dipraktikkan dalam kehidupan sehari-hari, maka tidak akan cocok lagi. Dengan kata lain tidak relevan jika hal itu diaplikasikan dalam kehidupan.
- 5) Meninggalkan perkara mubah. Dalam konteks kekinian, meninggalkan perkara mubah bisa diartikan sebagai penggunaan waktu yang paling bermanfaat bagi manusia. Semisal, Peserta didik sekarang yang seringkali ada waktu luang atau menganggur yang terbuang sia-sia sebab guru tidak masuk atau libur panjang.



